

RESOLUCIONES POLITICAS

1- SOBRE EL PARTIDO POR LA DEMOCRACIA

Pinochet es el principal obstáculo para una solución política a la profunda crisis que vive el país. Sus obstinados esfuerzo por aferrarse al poder y perpetuarse en él, hacen inevitable la confrontación política entre los partidarios de la democracia y quienes persisten en "proyectar" la dictadura.

Vamos a derrotar a Pinochet, a través de una activa movilización social y política. Este es el compromiso fundamental del Partido Socialista de Chile. Los demócratas somos más y ello se reflejará en cualquier confrontación en la que pueda expresarse libremente la voluntad popular.

Las Elecciones Libres son un derecho irrenunciable del pueblo chileno y la única vía para establecer la democracia como sistema político para hacer imperar los derechos humanos y para superar el estado de miseria de los sectores más desposeídos.

El pueblo conquistará las condiciones elementales para lograr la victoria. Ello incluye el término de la política de amedrentamiento y represión a los opositores y la adopción de las medidas inmediatas del Acuerdo Nacional. Una confrontación electoral, para ser válida, requiere libertad de expresión con pleno acceso a los medios de comunicación y, particularmente, a la televisión; libertad de asociación y de reunión; término del exilio y de cualquier tipo de estados de excepción; un cuerpo electoral confiable, con un número suficiente de inscritos y control de los escrutinios.

Todo indica que para llegar a las Elecciones Libres será necesario antes derrotar a Pinochet en el plebiscito que él ha programado. El régimen apuesta a que la oposición será incapaz de ofrecer una respuesta unívoca. Además, realiza todo tipo de maniobras para disminuir -o hacer desaparecer- los riesgos que le significa una medición electoral. Es así como ha dictado la ley que reglamenta el artículo octavo de su constitución, mediante la cual proscribire a un sector de la vida nacional y se hacen aún más duras las restricciones que pesan sobre los medios de comunicación. Sabemos que Pinochet no cesará en sus intentos de fraude, que incluyen la manipulación de la fecha del plebiscito. Pero todo sus designios serán derrotados y la ciudadanía organizada sabrá defender la voluntad popular.

A su vez, es condición para la victoria superar las diferencias, muchas veces absurdas, entre quienes hablan de movilización electoral y quienes hablan de movilización social; o entre quienes hablan de coalición y candidato y

quienes colocan otros acuerdos en primer lugar; o entre quienes se ilusionan con una negociación con Pinochet y quienes no la ven posible.

Vamos a ganar, reunidos en un gran PARTIDO POR LA DEMOCRACIA. Unánimemente, el Comité Central hace suya la demanda nacional de impulsar la creación de un instrumento unitario, amplio y eficaz, destinado a derrotar a Pinochet e impedir la perpetuación del régimen. No es este un Partido que renuncia a la demanda por las Elecciones Libres. Por el contrario, es un Partido que sostiene y potencia ésta demanda como la única forma democrática y civilizada que tenemos los chilenos para decidir sobre nuestro futuro. Sin embargo, es un Partido que está dispuesto a luchar por el NO en el plebiscito en el caso que el régimen militar termine imponiendo esta modalidad de confrontación política. Es un Partido que anuncia desde sus orígenes su propósito de convertirse en un ente fiscalizador de las formas que asuma el plebiscito, exigiendo las garantías democráticas que le permitan a la oposición competir en este ámbito electoral. Es un Partido que luchará por el triunfo del NO y estará dispuesto a defenderlo. Es un Partido que aspira a hacer imposible que el fraude tuerza la voluntad ciudadana.

Para integrar el Partido por la Democracia sólo se requiere una profunda fe democrática y una conducta consecuente. Este es un Partido abierto a todos los chilenos que estén dispuestos a luchar para conseguir la libertad y rechacen lo que Pinochet representa y sus métodos: NO a los secuestros; NO a los grupos armados; NO al terrorismo; NO a la tortura; NO a la muerte; NO al exilio; NO al sectarismo; NO a la miseria; NO al hambre; NO al abuso. Nunca más un Chile con miedo.

Los socialistas pensamos que el Partido por la Democracia no debe ser una federación de organizaciones políticas o una multipartidaria, sino la expresión multifacética de la realidad chilena. Por ello, a él deben incorporarse la totalidad de los Partidos democráticos así como el amplio espectro independiente que está a favor de la democracia, los dirigentes sociales, las personalidades, los artistas, las mujeres, los jóvenes. El Partido por la Democracia debería ser concebido como un gran movimiento nacional que lucha por derrotar las pretensiones continuistas del General Pinochet y que lucha para imponer una salida auténticamente democrática. El Partido por la Democracia debe ser entendido como un Partido sin fronteras, abierto a todos los chilenos dispuestos a movilizarse por la democracia a través de las más diversas formas de lucha política para enfrentar a Pinochet, ocupando con imaginación, audacia y decisión, todos los espacios de esa lucha política.

Los socialistas creemos que el Partido por la Democracia debe expresar los avances, experiencias y consensos de estos catorce años de lucha. Por ello pensamos que su Declaración de Principios debe considerar los contenidos del Acuerdo Nacional, de la Demanda de Chile emitida por la Asamblea de la Civilidad y las Bases de Sustentación del Régimen Democrático. Además, estimamos que simultáneamente debe suscribirse un Pacto por la Justicia Social, un Pacto por los Derechos Humanos y un Pacto Constitucional.

Este será un Partido de victoria. Cuando ganemos no habrá caos sino una vida mejor. Nos comprometemos a dar nuestro apoyo y respaldar al futuro gobierno democrático, participemos o no en él. Estamos ciertos de que las otras fuerzas democráticas adoptarán el mismo compromiso. Además, el Pleno del Comité Central reitera la disposición de los socialistas a discutir con otras fuerzas políticas opositoras un programa de democracia y cambio para la transición y a respaldar en común un gobierno que lo materialice, buscando poner en marcha la nueva democracia, reorientar la economía, dar pasos urgentes en la eliminación de las desigualdades y recuperar la autonomía nacional.

El Comité Central mandatá a la Comisión Política y al Secretario General para que adopten las medidas conducentes a llevar a la práctica estos acuerdos y resuelvan, a la brevedad, la inscripción del Partido por la Democracia, con quienes estén dispuestos a formar parte de él.

2- SOBRE LA UNIDAD SOCIALISTA

El Comité Central conoció y aprobó la gestión de la Comisión para la Unidad designada por el Secretario General y ratificó las orientaciones adoptadas en la reunión del C.C. de mediados de Agosto.

El C.C. estimó que es necesario ir más allá de los esfuerzos unitarios a nivel de direcciones partidarias para dar cabida a la participación en el proceso unitario a las bases socialistas en todo el país.

Somos partidarios de un proceso unitario rápido que asegure contenidos mínimos adecuados tanto en materias de principios básicos como en una política común para el próximo período.

Estamos seguros que estos acuerdos facilitarán la expresión del pueblo socialista y permitirán crear condiciones favorables para la participación democrática de las bases en el curso positivo del proceso unitario.

3- SOBRE LA CAMPAÑA DE ELECCIONES LIBRES

El Comité Central evaluó los avances de la Campaña destacando la conformación de su Coordinación Nacional y el importante desarrollo de sus actividades.

Al mismo tiempo estudió un programa de trabajo para priorizar y enfatizar el trabajo de inscripción en los Registros Electorales en un conjunto de comunas estratégicas.

El C.C. acordó además instruir a todas las instancias partidarias para que se proceda a la formación de Comités Unicos por las Elecciones Libres en todo el territorio nacional asegurando de esa forma una acción amplia y unitaria en torno a esta demanda nacional.